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人物名片

王梦恕
全 国 人 大 代

表、中国中铁副总
工、中铁隧道集团
副总工、中国工程
院院士

时间：3 月 3 日
上午

人物名片

霍金花
全 国 人 大 代

表、民盟中央委员、
河南省委副主委、
省科协主席

时间：3 月 3 日
上午 10时

郑州航空港经济综合实验区获批一周年
代表热议航空港区

好气势、好态势、好趋势

2013年3月7日，正值全国两会召开期间，一个好消息传来，《郑州航空港经济综合实验区发展规划》获得国务
院的正式批复，获准建设国内首个航空港经济综合实验区。一年时间即将过去，记者昨日采访了部分全国人大
代表，热议郑州航空港经济综合实验区建设，为助力郑州航空港建设和发展提出了他们的意见和建议。

“中央八项规定出台之后，很多新的气象都让我们感觉非常好，今
年房间内布置得很朴素，没有鲜花什么的，但一样很温馨。”正在
认真为大会的召开准备议案和建议的霍金花愉快地接受了采访。

关于郑州航空港经济综合实验区建设，霍金花提出了建议：郑州
航空港应该打造“人才特区”。

“在河南，郑州航空港要打造人才特区，已经到时候了。”霍金花
表示，首先，河南省委省政府在吸引人才、发展人才方面营造了一个
很好的环境，其次，郑州航空港区已经吸引了海内外人才的目光，这
里对他们是一个很好的事业发展平台，他们在这里会大有所为，我们
需要人才，他们来这里也会施展他们的才华。

“河南在吸引人才方面，大家总觉得好像不如东部发达地区，他
们那有丰厚的物质待遇，实际上，我感觉真正的人才，他们在乎的往
往不是物质，而是事业的发展环境和发展的平台，以及当地党委政府
对人才的重视程度。”霍金花表示，正是因为河南缺乏人才，所以人才
来了，会把他们当成“宝贝”一样，所以这也是我们的优势。

“因此，建设人才高地，对航空港建设、航空港经济区的发展，应
该说会提供更有利的人才和智力支撑。”她最后表示。

霍金花十分关注郑州航空港经济综合实验区的建设。去年3月
7日，正值全国两会召开期间，郑州航空港经济综合实验区被国务院
正式批复为国家战略，到现在已刚好一年时间。

“当时知道了这个消息时，我们代表们都非常激动，航空港经济
实验区的获批，为我们河南发展带来了很好的机遇，河南的发展接下
来会插上翅膀，就像航空港一样，我想，对河南人民来说，这是去年全
国两会给我们最好的‘礼包’。”她激动地表示。

航空港获批，是给河南人民的最好“礼包”

一年以来，郑州航空港经济综合实验区的建设进展如何？霍金花认
为，这一年的时间里，省委、省政府抓住机遇，强力推进郑州航空港经
济实验区建设，成效也很明显。我省出台了众多配套优惠政策，比如
直通车制度等，吸引了海内外目光，聚焦我们的航空港区。

“可以说，不光是我们河南人关注、国人关注、海外也很关注，所
以说郑州航空港的建设，现在到了一个很好的发展时期，就像郭庚茂
书记讲的，我们河南整体工作是三‘好’，好的气势、好的态势、好的趋
势，航空港也一样。”霍金花表示，作为省科协，将积极支持郑州航空
港发展，凝聚智力。

郑州航空港发展，好气势、好态势、好趋势

建
议 王梦恕院士非常看好郑州航空港经济综合实验区的建设和发

展。他表示，铁路的发展对郑州的发展非常重要，目前，郑州的高
铁、轻轨已经计划修建到郑州机场。

“高铁直接通到郑州机场，郑州的地铁也将通到机场内，这在全
国也不多见，说明省委省政府非常重视交通建设。”王梦恕说，他相
信，要不了三五年的时间，郑州就将会发生大的变化，随着公路、铁
路、航空的共同发展，郑州的交通体系就会有个初步的框架。

他同时表示，希望郑州到省内的各个城市，都要修城际铁路，城
际铁路速度可以控制在时速200公里以下，这样基本从郑州到省内
各省辖市都可以控制在1个多小时内到达。

郑州航空港经济综合实验区建设有哪些优势？王梦恕院士认为，
郑州具有非常优越的区位优势，位居中部，航空经济发展前景很好。

“放在别的地方不合适，唯独就放在郑州合适，建议郑州应当定
位为国家航空货运枢纽。”他呼吁说。

“我老家在河南温
县，每年过年都会
回到河南去。”76
岁高龄的王梦恕
言谈中时刻流露
出对家乡的关心和热爱。
担任过两届全国政协委员、四届全国人
大代表的王梦恕，以脾气直、敢言、不屈
不挠著称。他非常关心郑州的航空港经
济综合实验区建设，以及郑州综合交通枢纽的建设。

“现在的郑州是火车开出来的城市，没有铁路，就没有郑州。”王
梦恕院士表示，作为我国南北、东西的交会点，郑州是全国铁路的枢
纽，现在已经形成了“米字形”的交会点。

对于郑州未来几年的铁路发展，王梦恕院士进行了描绘：关于
高铁，今年年底北京到上海的高铁就将通车，这条线路会一下子开
到兰州，肯定将经过郑州；关于“米字形”铁路交通建设，郑州到重庆
的高铁方案目前已经敲定，有望年内开始修建，届时，从北京到重庆
将大约需要8小时，而郑州到重庆只需3个小时就能到达；同时，郑
州到合肥的线路，也将形成“米”字的另一撇。

郑州到重庆只需3小时

将郑州打造成为国家航空货运枢纽建
议
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